

federführendes Amt:	Büro Landrat
Antragssteller:	Der Landrat
Datum:	24.09.2015

Beratungsfolge	Termin	Bemerkungen
Kreistag	08.07.2015	Antrag 4/BVB/Freie Wähler und AfD MH zurückverwiesen in die Fachausschüsse
Ausschuss für Soziales und Gesundheit	24.09.2015	Einstimmig abgesetzt
Ausschuss für Ordnung, Recht, Landwirtschaft und Wirtschaft	27.08.2015	MH dagegen
Ausschuss für Bildung, Kultur und Sport	24.09.2015	abgesetzt
Ausschuss für Bauen, Umwelt und Verkehr	02.09.2015	5 Nein 2 Enthaltungen
Jugendhilfeausschuss	03.09.2015	abgesetzt
Ausschuss für Haushalt und Finanzen	07.09.2015	keine Abstimmung
Kreisausschuss	09.09.2015	keine Abstimmung
Kreistag	30.09.2015	

Betreff:**Stellungnahme des Kreistages Oder-Spree zum Leitbildentwurf für die
Verwaltungsstrukturreform 2019****Beschlussvorschlag:**

Der Kreistag des Landkreises Oder-Spree unterstützt die Kernthesen des Landkreistages Brandenburg nachdrücklich. Der Kreistag erwartet von der Landesregierung und dem Landtag, dass die im gegenwärtig laufenden Dialogprozess aufgeworfenen Fragen und Probleme ernst genommen werden und zu einer grundlegenden Qualifizierung des Leitbildes führen. Der aktuell vorliegende Entwurf des Leitbildes liefert weder überzeugende Argumente für die Notwendigkeit einer solchen Reform noch zeigt er eine klare Zielrichtung für künftige Strukturen auf.

Bei der gegenwärtigen Qualität des Leitbildentwurfes wird die geplante Strukturreform, auch unter Beachtung der darin enthaltenen ersten Ansätze einer Funktionalreform, nachdrücklich abgelehnt.

Der Landrat wird beauftragt, diesen Beschluss an das Ministerium für Inneres und Kommunales und an die Abgeordneten des Landtages weiterzuleiten.

Sachdarstellung:

Das Land Brandenburg plant auf der Basis von Beschlüssen des Landtages eine Verwaltungsstrukturreform für das Jahr 2019. Der Landtag hat in seiner Sitzung am 17. 12. 2014 den Inhalt des Leitbildes vorgezeichnet. Zugleich wurde die Landesregierung aufgefordert, zu diesem Entwurf einen breiten öffentlichen Dialog zu führen.

Der vorliegende Entwurf des Leitbildes erfüllt allerdings aus der Sicht aller Landkreise nicht im Mindesten die Anforderungen an ein solches Dokument. Aus diesem Grund sollte sich auch der Kreistag des Landkreises in einer ersten Stufe dazu positionieren. Einer sachlich geführten und lösungsorientierten Diskussion will der Kreistag sich nicht verschließen. Er erwartet von daher eine nachhaltige Verbesserung des Leitbildes im Zuge des öffentlichen Dialogs. Nach Abschluss der 1. Runde der Dialoge wird sich der Kreistag dann in einer seiner nächsten Sitzungen konkret zu den Problemstellungen positionieren, die den Landkreis in seiner Zuständigkeit unmittelbar berühren.

.....
Landrat / Dezernent